

学校目標 純朴にしてたくましい子ども

令和7年度
学校だより No.6

北山っ子

茅野市立北山小学校
令和7年8月21日(木)
校長 宮坂 哲生

それぞれの子どもが、自分なりのめあてをもって2学期をスタートしました。一人ひとりのよさやがんばりを捉えながら、全職員で支えていきたいと思います。保護者の皆様には、今学期も大変お世話になりますが、どうかよろしくお願ひします。



2学期始業式で伝えたこと

《めざしてほしいすがた》

じぶん かんが こうどう
自分で考えて行動する
ひとり ひと
一人になる一つになる
ひと じぶん たいせつ
人も自分も大切にする

1学期の終業式で、みなさんにめざしてほしい3つの姿のお話をしました。それを聞いて、5年生のみなさんが1学期をふりかえってくれました。ある人は、「一人になる一つになる」姿として、『掃除の時、クラスの人たちが話しかけてきても、ジェスチャーで「掃除だよ」と言えた』そ



うです。ある人は、「人も自分も大切にする」姿として、『コンビニで、おばあちゃんが帰ろうとしていて、自分も同じタイミングで帰ろうとしていたから、先に行って扉を開けて「どうぞ」って言ったら「ありがとう」と言われて人助けができる』そうです。そんな姿を、とても頼もしく思いました。



さてみなさんなら、この2学期、この中でどれを1番頑張ってみたいですか。何となくいいので、自分が一番頑張りたいと思うことに手をあげて下さい。先生方もお願ひします。ありがとうございました。今日はその中から、「一人になる一つになる」姿について話したいと思います。



6月25日に音楽会がありました。これは、音楽会3日前の5年生の様子です。合奏「カントリーロード」は、楽器の音がなかなか合わずにいました。そのため、体育館と廊下に分かれ、廊下ではリコーダーと鍵盤ハーモニカの人が、みんなで音を揃えようと取り組んでいました。集中して取り組む中で、五味先生の手拍子に合わせてみんなの演奏が一つになり、ついに最後まで通すことができました。その時の、みんなのほっとした表情。



一人の人が「できた」とかみしめるようにつぶやきました。その満足の気持ちが伝わってきて、校長先生まで嬉しくなりました。「一人になってみがいてきた音を、「一つ」に重ねることができ、音楽会当日は、聴く人を曲の世界に引きこんでいました。

音楽会に向けて、きっとそれぞれのクラスの人が「一人になって」



自分の音をみがき、そして「一つになって」歌や演奏を作りあげ、「できた」という満足感をたくさん味わうことができたと思います。北山小のみなさんは、やっぱりがんばり屋だと思いました。みんなの歌と演奏は、聴く人の心を震わせ、何よりも皆さん一人ひとりの心の成長につながったと思います。

これから2学期が始まります。9月19日には運動会もあります。「一人になる」とき「一つになる」ときを大事にしながら、音楽会と同じように一人ひとりが満足し、成長できる運動会になればと思います。その他にも、北山祭、2年生の乗り物遠足、4年生の長野旅行、6年生の修学旅行などがあります。様々な行事において、あるいは日々の学習・生活において、「一人になる一つになる」ことを意識して生活できればと思います。よい2学期にしましょう。

学校にぜひお越し下さい



9月26日より、職員玄関奥のスペースにおいて、蓼科在住の小川徳男さんの、「截金(きりかね)」という技法で作成した仏様の絵などを展示します。

小川さんは、70歳を過ぎるまでは絵とは全く無縁でしたが、第一線を退いてから截金を始めたそうです。現在は、蓼科山聖光寺さんや芹ヶ沢の泉溢院さんでも展覧会を開いています。

截金は、金箔や銀箔などを細かく切って絵画などに装飾する伝統技法です。作品を見ると、仏様の柔らかくて温かな表情に思わず引き込まれます。芸術作品として児童が見て楽しむだけでなく、保護者や地域の方にもご覧いただければと思い、紹介させていただきます。この機会に、北山小に、ぜひお立ち寄りいただければと思います。

期 日:9月26日(金)~10月10日(金)
会 場:北山小学校 職員玄関奥のスペース
時 間:8:30~16:30

※お越しの際は、職員室にお声がけください。



運動会に向けて

2学期に入ると、少しずつ運動会に向けた学習が始まります。上にも記載しましたが、「成長と満足」のある運動会となるよう、取り組んで参ります。見栄えよりも、子どもたち一人ひとりの成長と「できた」という手応えを大切に取り組むことができればと思います。毎時間の体育学習の積み重ねがあって、その成長の先にある運動会にしたいと思います。

次第に、屋外での学習も増えていきます。たくさん体を動かすなかで、子ども達の疲れがたまっていくことを心配します。お風呂にしっかりつかって筋肉をほぐすことや、睡眠を十分にとることができればと思います。そんな点、ご家庭でもお声がけいただけると、大変ありがとうございます。



後日、保護者の皆様向けのご通知を配布しますが、例年のように駐車のことやご覧いただく場所のこと等、お願いすることがいくつかあります。ご協力の程、よろしくお願ひします。